



2. JORNADA PEDAGÓGICA: 50 AÑOS de Carta a una maestra y FRACASO ESCOLAR en Andalucía

Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Sevilla: 30 de Noviembre de 2017

Con un salón abarrotado de alumnas y alumnos de la facultad de Educación y una perfecta organización a cargo de la Fundación IDEAS, abrió la Jornada su presidente, el pedagogo M. Pérez Real, y le siguieron dos de los profesores de la casa, cuyas intervenciones resumimos aquí. Omitimos, en cambio, la del profesor invitado, director de esta revista.

¿NOS SIGUE PREOCUPANDO EL FRACASO ESCOLAR?

Manuel Pérez Real (SE)

Esta Jornada Pedagógica es para comparartir con vosotros, educadores y futuros educadores, que es necesario y urgente hacer una escuela mejor... ¡que ni parezca una escuela! Al servicio especialmente de los que más la necesitan y abierta a la vida para responder juntos a los desafíos de nuestra vida colectiva.

Por eso nos preocupa el escándalo del Fracaso Escolar. El “oficial” en la UE es del 11%, en España del 24% y en Andalucía del 33%. Esto no es una estadística. Es un drama. Porque las cifras señalan rostros. Como el de esos niños venezolanos que vienen huyendo con sus padres a nuestro pueblo y no somos capaces de acogerlos. O el de esos niños que no saben si están en casa de la madre, del padre, de la novia del padre, del novio de la madre, de los abuelos paternos o maternos, directos, indirectos, o viceversa. El rostro de quienes tienen padres que no pueden salir de la droga, del paro, del alcohol, de la ludopatía y que viven presos de la desesperación y el conflicto permanente. Los niños

marcados por el Fracaso Escolar han de ser nuestros preferidos. Si no, la escuela, como nos dicen los de Barbiana, es “un hospital que atiende a los sanos y echa a la calle a los enfermos”.

El Fracaso Escolar no es un mal inevitable, ni una pandemia irremediable. Se produce porque conviene que exista. Si no, ya estaría resuelto. Las cifras de la repetición en Andalucía son un gran escándalo. Según datos oficiales del curso 2014/15 repitieron en Primaria: un 5,5% de 2º, un 4,1% de 4º, y un 4,3% de 6º. Y en Secundaria: el 14,7% en 1º, el 17,7% en 2º (22,08% en Huelva), el 14,9% en 3º y el 14,3% en 4º. Ojalá que vuestra vocación docente os lleve al compromiso de luchar contra el Fracaso Escolar. Nos vemos en ese camino. Muchas gracias.

LORENZO MILANI (1923-1967) Y EL FRACASO ESCOLAR

Virginia Guichot (SE)

En el 50 aniversario de *Carta a una maestra* (1967) conviene recordar algunas ideas fundamentales para cualquier persona implicada en una mejor educación

